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令和５年第２回城陽市議会定例会 
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一 般 質 問 の 日 程 
 

質問予定日 質 問 者 質問方式 

６月 20日（火） 

（１）藤 田 千佐子 

（２）澤 田 扶美子 

（３）並 木 英 仁 

質問方式② 

６月 21日（水） 

（４）乾   秀 子 

（５）相 原 佳代子 

（６）善 利   誠 

（７）土 居 一 豊 

（８）語 堂 辰 文 

６月 23日（金） 

（９）西   良 倫 

（10）田 中 智 之 

（11）平 松   亮 

（12）本 城 隆 志 

６月 26日（月） 

（13）奥 村 文 浩 

（14）若 山 憲 子 

（15）宮 園 智 子 

（16）谷   直 樹 

 

               質問方式について  質問方式①：一括方式 

                         質問方式②：一問一答方式 

                          

               ※ 議事の都合により、質問者の質問予定日が多少、前後することがあります。 

                 その場合の調整は、議長に一任願います。 
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発言順序 １ 質問者 藤 田 千佐子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

健康推進 ①がん検診について ○がん検診における胃がん検診の検査方法の推進を提案する 

教育関連 ①小・中学校給食の無償化（保護者

負担率の軽減）について 

○現時点での城陽市の財政は余裕がないと思うが、将来的に無償化（保

護者負担率の軽減）したいと考えているのか否か。無償化（保護者負担

率の軽減）を考えているのであれば、その財源確保の方法を問う 

市民要望 ①コミュニティセンター使用に関し

て予約変更時のデジタル化について 

○予約はネットでできるが日時の変更をする場合は施設の窓口での手続

となり非常に不便である 

②犬の散歩での公園利用について ○ドッグラン使用にあたり、地域によっては遠距離で車が必要であり、

毎日の使用は不可能である。身近な場所で利用できる公園での散歩の要

望が多いことについて 

 

 

発言順序 ２ 質問者 澤 田 扶美子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

誰もが住みよい

まちづくり 

①公共交通対策について ○地域連携サポートプランの進捗状況 

○城陽さんさんバスダイヤ改定後のＪＲとの乗り継ぎ状況 

②生活道路整備について ○令和５年度各みちづくり事業の予算と執行予定、４年度の積み残し部

分の整理状況 

○市道６号線側溝整備の５年度工事予定 

○ひと休みベンチ設置の考え方 

③ＤＸ推進計画における便利で快適

なまちづくりの見える化 

○市民の目線に立ったサービスの提供、関連する手続を１か所で行うこ

とができるワンストップサービスと事務のデジタル化との連携 

○ＡＩを活用した独り暮らし高齢者への施策は 

④子育て支援サイトの取組状況 ○施策の対象者への周知、アウトリーチの手だては 

○各種施策の充実策 
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発言順序 ３ 質問者 並 木 英 仁 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

物価高対策 

 

①光熱費についての市民サービスの

平等性について 

○都市ガス、ＬＰガス、それぞれの世帯数をお教えください 

○都市ガス世帯には国の補助金が入っていますが、ＬＰガス世帯には、

何らかの補助は現状されていますか 

○今回の地方創生臨時交付金は、下水道基本使用料の減免に充てられま

したが、今後ＬＰガス世帯への補助はお考えですか 

○市民サービスの平等性のためにも、是非とも今後ＬＰガス世帯への何

らかの補助を検討してみてはいかがでしょうか 

②給食費の値上げ防止について ○本年度、公費を使い給食費の現状維持をしていただきましたが、明年

以降の見通しはどのようにお考えですか 

○給食費維持のために、具体的な取組を何か実施、計画されていますか 

○給食費維持、食品ロス防止の観点から、農協と連携して、形がふぞろ

いで流通にそぐわない規格外品を安価に手配し、給食食材として利用で

きないか検討してみてはいかがでしょうか 
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発言順序 ４ 質問者 乾   秀 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

新型コロナウイ

ルス感染症対策 

①新型コロナウイルス感染症の５類

移行時における総括について 

○市民への情報発信について 

○財政措置と市独自支援策について 

○ワクチン接種体制について 

○農・商・工業者支援について 

○教育委員会の対応について 

○救急体制について 

予防ワクチン接

種と検診 

①子宮頸がんワクチン接種と検診に

ついて 

○昨年度のワクチン接種・キャッチアップ接種と検診の状況について 

○９価ワクチンの安全性と有効性への認識は 

○個別通知と９価ワクチンの情報提供について 

②帯状疱疹ワクチン接種への市の助

成について 

○帯状疱疹の罹患状況について 

○ワクチン接種への市の助成について 

自転車の安全走

行 

①自転車利用者用ヘルメット購入へ

の市の助成について 

○自転車が関係する事故の現状について 

○命を守る自転車利用者用ヘルメット購入への市の助成について 
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発言順序 ５ 質問者 相 原 佳代子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくり ①駅周辺整備と生活道路の改善につ

いて 

○市の玄関口である６駅の駅前がそれぞれ魅力あるまちの拠点になるよ

うな駅周辺や通学路を含む生活道路の現状と今後についての市の見解は 

○新名神開通及びアウトレットオープンを見通した道路整備と国道２４

号城陽井手木津川バイパスの進捗について 

○近鉄富野荘駅周辺整備について 

○ＪＲ長池駅周辺整備について 

施設管理 ①市内公共施設の管理について ○公共施設の管理の現状と課題について 

○南部コミュニティセンターについて 

○保健センターについて 

○小・中学校のトイレの洋式化について 

○企業版ふるさと納税の積極的な活用について 

結婚・子育て ①市を挙げて結婚・子育てを応援で

きるまちへ 

○市内の婚姻数と出生数の変化について 

○出会いの場の創出について 

○ファミリー・サポート・センターの利用拡大について 

○保育園での紙おむつの廃棄について 

○障がい児の通学支援サービスについて 

○学校給食の無償化について 
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発言順序 ６ 質問者 善 利   誠 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市政への関心の

向上 

①こども議会の実施に向けて ○これまでのジュニア議会の成果と課題、今後の展望について 

○ジュニア議会の参加対象の変化の理由について 

○高校生議会との関連性について 

○中学生を主体としたこども議会の実現について 

東部丘陵地の中

間エリアの活用 

①城陽市の未来のための東部丘陵地

中間エリアの活用 
○中間エリアの具体的な構想について 

○アウトレットの増床・増設の可能性について 

○他の企業の店舗が進出する可能性について 

②文化芸術の発信地・城陽のイメー

ジアップ 

○文化芸術の発信地としての城陽市のイメージ向上について 

③体験型現代美術館の建設 ○体験型現代美術館の建設について 

交通渋滞問題に

ついて 

①交流人口の増加に対応した交通渋

滞対策 

○交流人口の増加を想定した交通渋滞の対応について 

○準幹線道路の整備の必要性について 

○東部丘陵地開発を見越した道路整備のスピード感について 

②近鉄連続立体交差化 ○近鉄連続立体交差化の具体的イメージについて 

③城陽・八幡間の連絡橋の新設 ○木津川をまたぐ城陽・八幡間の連絡橋について 

 

発言順序 ７ 質問者 土 居 一 豊 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市の財政 ①自主財源の確保について ○税収安定のための自主財源確保はどのようにするのか 

○今後の開発重点地域と企業誘致の考えは 

市民の安心・安

全 

①大規模災害対応について ○大規模災害発生時に市長が議会・議員に求めるものは何か 

○市民の避難路の安全は確保されているか 

○避難所となる公共施設へのエアコン設置を進める考えは 

②原子力災害対応について ○原子力災害に係る広域避難受入れ体制は整っているのか 

少子高齢化 ①少子化対策について ○本市の出生数増加施策は何か 

○子育て世帯は市に何を求めていると思っているのか 

○城陽生まれの子供が市内で定住できる方策は 

子供の教育 ①放課後施策について ○学校、家庭の他に第３の居場所をつくることができないか 
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発言順序 ８ 質問者 語 堂 辰 文 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市長の政治姿勢

について 
①市内の公共交通について ○市内の公共交通についての市長の認識を問う 

○市内の公共交通の拡充について 

○市内北東部地域の公共交通について 

②水道の広域化について ○水道広域化についての市長の認識を問う 

○市の上下水道事業経営審議会での水道広域化の検討について 

○府の水道広域化案への市の態度について 

○地下水主体の本市水道水の維持について 

環境政策につい

て 
①エネルギーの地産地消について ○家庭用太陽光発電の目標値について 

○家庭用蓄電装置の設置への助成について 

○道路や公共施設への太陽光発電の設置について 

②消費電力の節減について ○公共施設の照明のＬＥＤ化について 

○街灯の完全ＬＥＤ化について 
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発言順序 ９ 質問者 西   良 倫 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災について ①５月24日実施の防災パトロールに

ついて 

○２か所の視察で確認されたこと、課題について 

○古川の管理用通路、フェンスの設置について 

○今池川、古川合流地点付近の護床ブロックについて 

②古川橋について ○市内に複数ある古川橋、防災・防犯上の課題について 

○古川小学校前の古川橋について 

③公共施設への浸水深表示板設置に

ついて 

○市役所庁舎や福祉センターへの浸水深表示板設置について 

東部丘陵地・中

間エリアの開発

について 

①東部丘陵地の沈殿池について ○今後の開発で埋められる沈殿池の面積について 

②東部丘陵地の保安林について ○今後の開発で減少が予定される保安林の面積について 

③中間エリアの開発は再検討を ○市民憲章の精神と、東部丘陵地開発の在り方について 

産業施策につい

て 

①産業かがやきビジョンについて ○城州白や寺田いもへの支援について 

○古墳サミット、地下水サミットについて 

 

 

発言順序 １０ 質問者 田 中 智 之 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

公共交通 ①本市における公共交通について ○少子高齢化の進む本市における移動手段について 

○シニアカーや電動自転車の購入助成金について 

まちづくり ①久津川車塚古墳の今後について ○ＪＲの東側部分について発掘調査中であるが、調査完了のめどは 

○発掘調査完了後の土地活用について 

福祉 ①近隣市町と比較し、地域区分の等

級が低いことによる本市の福祉・介

護領域が被る影響と課題について 

○過年度の課題提起を経て、現状の進捗について 
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発言順序 １１ 質問者 平 松   亮 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくり ①心豊かなまちづくりに向けた新し

い時代の公園の在り方について 

○都市政策としての緑とオープンスペースについて 

○城陽市緑の基本計画の現状と活きる公園の実装化に向けて 

○横断的方策としてのインクルーシブパークという概念について 

○公園協議会を設立し、新しい時代の公園施策を用いた余暇活動の充実

を図ることが、心豊かなまちづくりをもたらすのではないか 

 

 

 

発言順序 １２ 質問者 本 城 隆 志 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

市立学校のクラ

ブ指導について 

①教員の労働時間との調整 ○文科省の方針と地方の学校の対応はどこまで準備できているか 

②生徒とクラブ指導員との信頼関係

をどうするか 

○指導員への研修を企画しているのか 

○指導員の経歴を考慮するのか 

③クラブ指導員の学校内における待

機場所は作るのか 

○学校外での設置は考えたか 

④校外へ生徒を対外行事に引率する

ときは 

○教員が引率するのか、不在時は 

大阪万博につい

て 

①大阪万博への期待はあるのか ○市内で関わる事業所はあるのか 

○市内の学校からの社会見学の予定は 
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発言順序 １３ 質問者 奥 村 文 浩 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

教育 ①通学路の安全 ○下校時の通学路の安全対策と交通指導員の配置について 

防災 ①水害対策において避難の手順につ

いて 

○水害対策で自治会が行う避難行動の手順について 

○水害対策での避難先について 

○逃げ遅れ対策について 

農業 ①城陽市の農業のあり方（案）と農

業支援について 

○城陽市の農業のあり方（案）と農地について 

○城陽市の農業のあり方（案）と特産物について 

○特産物の育成保護について 

 

発言順序 １４ 質問者 若 山 憲 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

教育について ①学校トイレの洋式化について ○城陽中学校の校舎ごとのトイレの数と洋式トイレ数 

○寺田小学校の校舎ごとのトイレの数と洋式トイレ数 

○トイレの洋式化についての考え方 

②給食費の無償化について ○保護者負担の軽減について 

③教職員の状況について ○今年度の教職員の担任を含む過不足の状況について 

○各小・中学校別の残業、月45時間、年360時間を超える職員数と率 

○現状について市の考えについて 

まちづくりにつ

いて 

①東部丘陵地の先行整備について 

 

○先行整備に係る保安林の解除面積と違法に伐採された保安林の復旧の

状況について 

○企業版ふるさと納税２億円の三菱地所の評価について 

○令和６年度開業予定のアウトレットの交通対策の課題について 

○大規模小売店舗立地法の届出と住民説明会の時期と市民意思について 

②公共交通について ○高齢者の外出支援事業の登録者数と利用者数について 

○高齢者の運転免許証返納者数と市の支援について 

○城陽さんさんバスの利用で３人目以降の幼児と身体障害者手帳保持者

の利用人数について 

○城陽さんさんバスの利用料の３人目以降、身体障害者手帳保持者の幼

児の利用料を無料にする考えについて 

○地域公共交通計画策定と市民の意見反映の時期について 
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発言順序 １５ 質問者 宮 園 智 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

子育て支援策に

ついて 

①保育園の待機者の状況について ○現在の保育園の定員総計及び待機者の状況はどうか。近隣市町村と比

べた本市の状況はどうか 

②人口推計から見る待機者の今後の

見通しについて 

○2040年までの本市全体の人口推計と園児数の推計から、待機者の予想

は。待機者に対する市の方針と園の考え方を聞く 

③産前産後、妊娠中のサポート体制

について 

○サポートを必要とする対象者の数と実際の利用者の数。困っている母

親へサポート体制のＰＲの方法。利用者の反応と意見。利用者にとって

使いやすい制度となっているか 

市民の安全を守

る防犯関係につ

いて 

①防犯カメラの設置基準と優先順位

について 

○期待の大きい防犯カメラは実態に即した設置と運用となっているの

か。用意している補助金、市民や団体へのＰＲ、利用する際の市のサポ

ートはどうか 

②防犯カメラ設置について警察との

連携の条件および運用体制について 

○防犯カメラに対して市と警察との連携状況はどうか。警察は何を求

め、市はどう応えているか。市民の警察への期待は大きく、市と警察、

市民の３者の望ましい体制は 

公共交通対策に

ついて 

①城陽さんさんバスの運行状況と収

支について 

○城陽さんさんバスの利用状況、市の経費負担は 

②城陽さんさんバスの運行方法及び

バス運行事業者との連携について 

○市民のニーズに沿ったきめ細かなルートサービスをバスのマイクロ化

によって実現する方法はないか。運行事業者の意見はどうか 

③効率的な公共交通について ○バスだけでなく、タクシー事業者、市民による組織的有料送迎サービ

スの実施を協議・検討できないか 
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発言順序 １６ 質問者 谷   直 樹 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

まちづくりにつ

いて 

①城陽市都市計画マスタープランに

ついて 

○土地利用検討ゾーンについて 

○市街地整備に関するまちづくり方針の今回線引き見直しにおける市街

化区域の考え方について 

②ＪＲ長池駅周辺整備について ○ＪＲ長池駅南側整備と先行取得地の活用について 

○ＪＲ長池駅北側広場を大型バス対応に変更整備するべきでは 

③城陽さんさんバスについて ○プラムイン城陽長池線をＪＲ山城青谷駅まで延伸できないか。増便と

時間帯の延長ができないか 

みちづくりにつ

いて 

①都市計画道路について ○（仮称）南城陽バイパス（構想路線）と都市計画道路東城陽線・青谷

線について 

地域整備につい

て 

①通学路の整備について 

 

○通学路の整備状況について、各小・中学校ＰＴＡからの要望の現状と

整備予定について 

②空き家問題・利活用について ○城陽市空家等対策計画における具体的な施策は現状どうなっているの

か 

○管理不完全空き家への対応は。どのように指導しているのか 

○空き家の利活用の現状は 

○空き家にならない施策はどのように考えているのか 

 


